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Regulamentação de plantões de 
farmácias é debatida na Câmara

CACIMA e Escola do Legislativo promovem 
palestra sobre o Microempreendedor Individual 

Os integrantes da Comissão de 
Agricultura, Comércio, Indústria e 
Meio Ambiente (Cacima) da 
Câmara Municipal de Ubá (CMU) 
se reuniram, com cerca de 50 
representantes de farmácias e 
drogarias de Ubá, em 23 de março, 
no plenário do Legislativo. O 
objetivo foi discutir sobre a 
regulamentação dos plantões e a 
regularização de preços de medi-
camentos.
Segundo o presidente da Cacima, 
vereador José Roberto Reis 
Filgueiras, as propostas apresenta-

d a s  s e r ã o  a v a l i a d a s  p e l a 
Comissão, e posteriormente 
discutidas com os demais verea-
dores da CMU e o Executivo.
Participaram da reunião, além de 
José Roberto, os vereadores 
Gilson Fazolla Filgueiras (1° 
titular da Cacima), Edeir Pacheco 
da Costa e Antero Gomes de 
Aguiar.  E  representando a 
Associação Comercial e Industrial 
de Ubá (ACIUBÁ), o presidente, 
Miguel Arcanjo de Paula Batista e 
a gerente-geral, Williene Batalha 
Rosignoli.

A Comissão de Agricultura, 
Comércio, Indústria e Meio 
Ambiente (CACIMA) da Câmara 
Municipal de Ubá, presidida pelo 
vereador José Roberto Filgueiras e 
a Escola do Legislativo, promove-
ram em 10 de abril, para aquelas 
pessoas que têm ou estão interes-
sadas em desenvolver alguma 
atividade de geração de renda, a 
palestra "Microempreendedor 
individual", ministrada pelo 
professor e especialista em 
contabilidade tributária, Paulo 
Marcos Marques Roque.  O 
v e r e a d o r  e  i n t e g r a n t e  d a 
CACIMA, Edeir Pacheco da 
Costa também participou do 
evento.
Mais de 30 pessoas compareceram 
e apresentaram suas dúvidas sobre 
a formalização do microeempre-
endedor, seus benefícios e deve-
res. A palestra durou quase três 
horas, e todos os questionamentos 
foram respondidos por Paulo 
Marcos.

O Microempreendedor Individual 
(MEI) é aquele indivíduo que 
realiza uma atividade comercial 
de produção/venda de bens ou de 
prestação de serviços com fatura-
mento de até 6.750,00 por mês (R$ 
81 mil por ano).
Segundo Paulo Marcos os benefí-
cios são previdenciários (aposen-
tadoria por idade, aposentadoria 
por invalidez auxílio-doença, 
pensão por  morte ,  sa lár io-
maternidade, auxílio-reclusão) e 
bancários (crédito ou empréstimos 
com taxas abaixo daquelas 
cobradas para pessoas físicas), 
além da possibilidade de emissão 
de nota fiscal e contratação de um 
único empregado. “Os custos 
mensais também são reduzidos: 
5% sobre o salário mínimo a título 
de INSS; R$ 1,00 (um real), a 
título de ICMS, caso seja produ-
tor/ vendedor de algum bem ou R$ 
5,00 (cinco reais), a título de ISS, 
caso seja um prestador de servi-
ço”, explicou. 

Conforme o palestrante, anual-
mente, o microempreendedor 
apresentará sua Declaração Anual 
de faturamento à Receita Federal e 
a primeira Declaração será feita 
gratuitamente pelos contabilistas 
inscritos no Simples Nacional. 
“Além disso, a qualquer tempo, 
todas as orientações que o MEI 
precisar, poderá recorrer a um 
contabilista que também o atende-

rá gratuitamente. Por exemplo, 
como proceder para solicitar as 
notas fiscais, como preencher as 
n o t a s ,  c o m o  p r e e n c h e r  a 
Declaração Mensal de Receitas e 
outras”, ressaltou. 
A formalização, sem taxas e sem 
burocracia, pode ser realizada pelo 
site: 
www.portaldoempreendedor.-
gov.br.
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O LEGISLATIVO - 7

ACONTECEU NO PLENÁRIO

No dia Mundial da Conscientiza-
ção do Autismo (02/04) o prefeito 
de Ubá, Edson Teixeira Filho, 
sancionou a Lei 4542/18, que 
obriga os estabelecimentos públi-
cos e privados do município de 
Ubá a inserir nas placas de atendi-
mento prioritário o símbolo mun-
dial do autismo.

O projeto é de autoria do vereador 
José Roberto Reis Filgueiras, 
atendendo à solicitação da Asso-
ciação Ubaense de Famílias e 
Amigos dos Autistas (AUFA). A 
matéria foi aprovada por unani-
midade pelos vereadores da 
Câmara Municipal de Ubá, em 09 
de outubro de 2017.

O prazo para a devida adaptação 
dos estabelecimentos públicos e 
privados do município à Lei é de 
seis meses, a contar da data de sua 
publicação.

Segundo o vereador José Roberto 
Reis Filgueiras, autor/propositor 
do projeto, faz-se necessária a 
inclusão do símbolo, em todas as 
placas, sinalizações ou indicati-
vos de prioridade para aqueles 
que possuem a deficiência, seja 

criança ou adulto, para garantir o 
direito ao atendimento prioritário 
dos autistas da mesma maneira 
que qualquer outra pessoa carac-
terizada com deficiência.

O diagnóstico e a identificação de 
uma pessoa com Transtorno do 
Espectro Autista são difíceis, já 
que, aparentemente, estes possu-
em o estereótipo normal.

Esta Lei servirá também como 
parte de um plano de conscienti-
zação da população sobre o 
assunto, uma vez que familiares e 
acompanhantes de pessoas com 
autismo, e a sociedade, geral-
mente desconhecem o direito de 
integrarem as filas preferenciais. 
Esta medida já integra a legisla-
ção de vários outros municípios 
brasileiros, como o Rio de Janei-
ro, Conselheiro Lafaiete e Uber-
lândia em Minas Gerais, Sorriso, 
no Mato Grosso, e a capital do 
Acre, Rio Branco.

A sugestão de propositura desta 
matéria legislativa aconteceu 
durante o I Seminário de Direitos 
Humanos e Diversidade, realiza-
do em setembro pela Câmara 
Municipal de Ubá, em parceria 
com a Comissão de Direitos 
Humanos da Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais. Na ocasião, 
a Presidente da Associação Uba-
ense de Famílias e Amigos dos 
Autistas (AUFA),  G i s e l e 
Caires, apresentou aos presentes 

o referido projeto, o que sensibili-
zou o vereador José Roberto e 
demais parlamentares da CMU.

Desde 2008, a ONU decretou o 
dia 2 de abril como o Dia Mundial 
da Conscientização do Autismo. 
Esta data é importante para que se 
possa alertar a população sobre 
esse transtorno que atinge cerca 
de 2 milhões de brasileiros, com-
prometendo suas habilidades de 
socialização e comunicação. É 
importante salientar que há mais 
crianças com autismo do que com 
Câncer, AIDS e Diabetes juntos.

Abril Azul

Durante o mês de abril, marcado 
por ações de conscientização 
sobre o autismo, vários prédios 
públicos e privados da cidade, se 
iluminaram na cor azul (que 
simboliza o transtorno devido à 
maior incidência em meninos). 
Em apoio à causa, a Câmara 
Municipal também teve sua 
fachada sob luzes azuis, além de 
s e d i a r  o  I V S i m p ó s i o  d e 
C o n s c i e n t i z a ç ã o  s o b r e  o 
Autismo, no dia 6.
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CRISE HÍDRICA

IV Simpósio de Conscientização do 
Autismo - CAEE/SME/APAE/AUFA-Ubá

06/04/2018

3º Encontro de Regularização Ambiental 
SUPRAM

18/04/2018

Encontro Regional do
Ministério Público

19/04/2018

Símbolo do Autismo nas placas de 
atendimento preferencial: lei 

proposta por vereador já vigora em Ubá

ABRIL AZUL

ABRIL de 2018 ABRIL de 2018

Agência Reguladora também é ouvida pela CPI

Art. 1º - Os estabelecimentos públicos e privados 

do Município de Ubá ficam obrigados a inserir nas 

placas de atendimento prioritário o símbolo mundi-

al da conscientização do transtorno do espectro 

autista, conforme Anexo.

§ 1º - Entende-se por estabelecimentos privados:

I - supermercados; II - bancos; III - farmácias; IV - 

bares; V - restaurantes; VI - lojas em geral; e VII - 

similares.

§ 2º - Os estabelecimentos que não cumprirem a 

presente Lei sofrerão sanções e multas a serem 

regulamentadas pelo Poder Executivo.

Art. 2º - Esta Lei poderá ser regulamentada no que 

couber mediante decreto.

Art. 3º - O prazo para adequação às exigências desta 

Lei é de 6 (seis) meses a partir de sua publicação.

Art. 4º - Esta Lei entra em vigor na data da sua 

publicação.

Confira o teor da lei:

Com o objetivo de tratar de assuntos 
relacionados ao abastecimento de 
água e esgotamento sanitário, ambos 
regulados pela Agência Reguladora 
de Serviços de Abastecimento de 
Água e de Esgotamento Sanitário do 
Estado de Minas Gerais (Arsae-
MG), a Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Crise Hídrica da 
Câmara Municipal de Ubá realizou, 
em 10 de abril, mais uma oitiva (au-
dição pública). 

Os vereadores da CPI, Edeir Pacheco 
da Costa (presidente); José Roberto 
Reis Filgueiras (relator); Pastor 
D a r c i  P i r e s  d a  S i l v a  ( v i c e -
presidente),  e Jane Cristina Lacerda 
Pinto receberam e interrogaram o 
coordenador de Regulação e Fiscali-
zação Operacional da Arsae, Rodrigo 
Bicalho Polizzi. O vereador Antero 
Gomes de Aguiar por motivo de com-
promisso pessoal não pode compare-
cer a esta oitiva.

Meio Ambiente

O relator da CPI, José Roberto, quis 
saber a veracidade das afirmações da 
Copasa em audiência pública de 
2016, quando o diretor de Operação 
Sul, Frederico Delfino, dizia que 2% 
da Receita Operacional Líquida da 
empresa em Ubá seriam repassados a 
um Fundo Municipal de Desenvolvi-
mento Ambiental para ações de pre-
servação que o município realizaria 
onde achasse melhor. Lembrou tam-
bém que o Plano de Saneamento 
Básico fala em “proteção de manan-
ciais fontes de abastecimento públi-
co de água”, e inclui artigo da Lei 
Estadual 12.503/97, que fala em, no 
mínimo, 0,5% da receita operacional 
para proteção e preservação ambien-
tal.No entanto, o contrato assinado 
em 2017 afirma que a empresa repas-
sará 3% da Receita Operacional 
Líquida a outro fundo, o Fundo de 
Saneamento Básico, cuja prioridade 
inicial será a utilização destes recur-
sos para obras de infraestrutura urba-
na (possivelmente obras de fundo de 
vale).

O coordenador da Arsae, Rodrigo 
Bicalho,não ratificou as afirmações 
da Copasa na audiência pública de 
2016. Disse apenas que a previsão de 

uso do repasse de 2% foi pautada na 
discussão sobre a revisão tarifária e 
espelhou-se na situação de Belo Hori-
zonte, cujo plano prevê uma lista de 
obras que poderiam ser financiadas  
com o repasse a um fundo municipal 
de saneamento. “A Arsae busca que 
os repasses sejam feitos aos municí-
pios desde que as obras de fundo de 
vale estejam incluídas no plano e 
sejam contempladas com esse recur-
so”.

Perfuração de poços

A vereadora Jane Cristina Lacerda 
Pinto abordou as crises de desabaste-
cimento de 2014 a 2017 e perguntou 
se a Arsae teve conhecimento da 
situação do município de Ubá no que 
tange a perfuração de poços, racha-
duras em estabelecimentos comerci-
ais e residências próximas aos poços 
perfurados pela Copasa. 

Segundo Rodrigo Bicalho, as racha-
duras das casas são um fato novo 
para a Arsae. “A agência tem conhe-
cimento que nos últimos anos a Copa-
sa perfurou muitos poços para garan-
tir o abastecimento, e isso é uma 
medida adequada quando não se tem 
um investimento maior. A Arsae irá 
apurar quando realizar a fiscalização 
e acompanhar a evolução das metas 
da Copasa”. 

Investimentos

O presidente da CPI, vereador Edeir 
Pacheco, apresentou dados da Copa-
sa no relatório para Investidores - 
2016, onde a empresa informa que 
2018 e 2019 serão anos de redução de 
investimentos, devido ao vencimen-
to de empréstimos com bancos 
estrangeiros. O vereador perguntou, 
como a Arsae analisa a afirmação da 
Copasa que investirá R$ 27 milhões 
na captação de água do Rio dos 
Bagres, em seis meses,  já que não há 
nenhuma obra começada.

Edeir perguntou também, como “até 
2020 o Rio Ubá estará limpo, com 
todos os seus afluentes sem esgoto e 
este devidamente tratado”, segundo 
palavras do prefeito, se a previsão de 

gastos nos primeiros cinco anos do 
contrato, de acordo com o Plano de 
Saneamento, é de R$ 60 milhões (em 
valores de 2015) e 2018/19 serão 
anos de redução de investimento da 
Copasa.

Conforme Rodrigo Bicalho a agên-
cia constatou que vários municípios 
apresentam o descumprimento de 
contratos e a Arsae deve manter a 
fiscalização do cumprimento das 
metas. “Segundo as informações da 
Copasa, a obra do Rio dos Bagres se 
encontra licitada e com a ordem de 
serviço para comear em breve. O 
valor do investimento e o desenvol-
vimento da obra serão monitorados. 
E afirmou ser importante o acompa-
nhamento das fiscalizações da Arsae 
e do Poder Concedente para que se 
mantenha o cumprimento da meta”, 
destacou.

 

Controle social

A respeito do controle social, o vere-
ador Darci Pires disse que após  a 
assinatura do contrato as Prefeituras 
se desobrigam de acompanhar e fis-
calizar a prestação de serviços da 
Copasa, entregando estas funções 
para a Arsae. No entanto, a insufi-
ciência de pessoal e as solicitações 
feitas à agência por outras instâncias 
não permitem o acompanhamento 
frequente da prestação de serviços 
em cada município.

Darci disse ainda que a Administra-
ção atual criou uma Comissão de 
Acompanhamento do Cronograma 
de Obras previstas no contrato. E 
perguntou quais as outras formas de 
controle social poderiam ser utiliza-
das pelos cidadãos.

Rodrigo Bicalho respondeu que o 
município não só pode como deve 
criar uma comissão de fiscalização, 
pois, terá a obrigação principal de 
acompanhar as obras. “A atuação da 
comissão é importante para subsidiar 
a agência  para quando estiver pre-
sente auxiliar gerando relatórios, 
informações, fazer cumprir e cobrar 
as obrigações. Todas as demandas 
recebidas pela Arsae são atendidas 
com fiscalização, embora não com a 
agilidade esperada”, concluiu. 

A presidente da Câmara Municipal 
d e  U b á  ( C M U ) ,  v e r e a d o r a 
Rosângela Maria Alfenas de 
Andrade e integrantes da Comissão 
Parlamentar de Inquérito que 
investiga a Crise Hídrica reuniram-
se, em 24 de abril, na sede da CMU, 
com o gerente de Fiscalização 
O p e r a c i o n a l  d a  A g ê n c i a 
Reguladora  de  Serv iços  de 
Abastecimento de Água e de 
Esgotamento Sanitário do Estado 
de Minas Gerais (Arsae), Marcelo 
de Freitas Oliveira.
Em pauta, assuntos voltados para a 
fiscalização do serviço público de 
abastecimento de água prestado 
pela Copasa em Ubá, com foco na 
avaliação das condições técnico-
operacionais e de atendimento aos 
usuários do município, quanto aos 
padrões de qualidade na prestação 
dos serviços, em consonância com 
a legislação pertinente e, em 
especial, à regulamentação expedi-
da pela Agência Reguladora. A 
fiscalização foi motivada por 
denúncias apresentadas pela 
comissão ao coordenador de 
R e g u l a ç ã o  e  F i s c a l i z a ç ã o 
Operacional da Arsae, Rodrigo 
Bicalho Polizzi durante a oitiva 
realizada em 10 de abril.
Além da presidente da Câmara e o 
técnico da Arsae, estiveram presen-
tes à reunião os vereadores os 
integrantes da CPI: Edeir Pacheco 
da Costa (presidente), Darci Pires 
da Silva (vice-presidente) e Jane 
Cristina Lacerda Pinto e servidores 
que acompanham as atividades da 
comissão. A ausência do relator, 
vereador José Roberto Reis 
Filgueiras, foi justificada por 
motivo de viagem. Na oportunida-
de, o técnico colheu mais informa-
ções dos vereadores integrantes da 
CPI sobre os serviços prestados 
pela concessionária e informou a 
metodologia empregada na fiscali-
zação iniciada agora e que será 
realizada nos próximos dias.

Vereadores 
recebem Gerente 
de Fiscalização 

Operacional
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REUNIÃO ORDINÁRIA

Um mutirão de infor-
m a ç õ e s ,  s e r v i ç o s 
essenciais e gratuitos 
nas áreas de cidadania, 
saúde, educação, lazer 
e cultura tomou conta 
da manhã deste sábado, 
14 de abril, no bairro 
Altair Rocha. Foi o 
Projeto Câmara nas 
C o m u n i d a d e s  q u e 
a p o r t o u  n o  l o c a l , 
atraindo centenas de 
pessoas. O primeiro 
evento de 2018 ocorreu na 
Praça Rosalina M. N. Pereira e 
contou  com dezenas  de 
voluntários de diversas áreas, 
coordenados pela Câmara 
Municipal de Ubá (CMU).
Nossos servidores ouviram as 
demandas dos moradores da 
região – sugestões de melhori-
as, necessidades, reclamações, 
etc – que serão apresentados 
aos vereadores, e prestaram 
informações sobre os projetos 
desenvolvidos pela Escola do 
Legislativo, pelas comissões 
legislativas e sobre o Centro 
de Atenção ao Cidadão da 
CMU.
A efetivação do evento só é 
possível por meio da mobiliza-
ção de vários parceiros que, ao 
lado das atividades da câmara, 
promovem ações variadas: 

prestam informações sobre 
prevenção do câncer, aciden-
tes domésticos, informações 
sobre doenças sexualmente 
transmissíveis e AIDS, além 
de orientações sobre o diag-
nóstico precoce de diversas 
doenças, informações jurídi-
cas, etc.
Entre as muitas reivindicações 
registradas pelos servidores da 
Câmara estão limpeza e capina 
em todo o bairro, instalação de 
quebra-molas em frente à 
pracinha da mina, intensificar 
o policiamento, implantação 
de um posto de saúde mais 
próximo, revitalização da 
praça local com instalação de 
brinquedos para o lazer das 
crianças, além de realização 
de atividades na quadra de 
esportes do bairro Altair 
Rocha.

A banda de música 
da Polícia Militar 
abriu as atividades 
i n t e r p r e t a n d o 
clássicos da música 
nacional e interna-
cional.
In tegrantes  dos 
g r u p o s  A b a d á 
Capoeira e da Garra 
Mineira levaram 
para o evento a 
ginga e a musicali-
dade dessa impor-

tante representação cultural 
brasileira, por meio de uma 
grande e animada roda de 
capoeira.
       O dia ensolarado contribuiu 
para a participação da criança-
da acompanhada dos pais 
neste programa em família. A 
área de recreação com pula-
pula, contação de histórias, 
algodão doce, pintura facial, 
desenhos e dobraduras, ficou 
cheia.
Prestigiaram esta edição do 
Câmara nas Comunidades os 
vereadores Rosângela Maria 
Alfenas de Andrade (presiden-
te), Edeir Pacheco da Costa 
(vice-presidente),  Pastor 
Darci Pires da Silva (secretá-
rio), Jane Cristina Lacerda 
pinto e José Roberto Reis 
Filgueiras.

ABRIL de 2018 ABRIL de 2018

A Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) da Crise Hídrica 
da Câmara Municipal de Ubá 
realizou em 5 de abril, no plenário 
do Legislativo, mais uma oitiva 
(audição pública). O objetivo 
desta audição foi o de tratar de 
assuntos relacionados às respon-
sabilidades previstas no contrato 
firmado entre a Prefeitura de Ubá 
e a Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa), no que 
tange às questões ambientais e ao 
abastecimento de água em Ubá. A 
Copasa é responsável pelo serviço 
de abastecimento de água no 
município, desde o ano de 1974.
Estiveram presentes os vereadores 
integrantes da CPI, Edeir Pacheco 
da Costa (presidente); José 
Roberto Reis Filgueiras (relator); 
Darci Pires da Silva (vice-
presidente), Jane Cristina Lacerda 
Pinto e Antero Gomes de Aguiar.
Atendendo o convite da CPI, foi 
ouvido o superintendente de 
Operações Zona da Mata, Caparaó 
e Vertentes da Copasa, Flávio de 
Paula, que estava acompanhado 
do engenheiro de Operações, 
Marlos Wanderly Portugal e da 
gerente de Divisão de Apoio 
Operacional, Juliana Janine 
Trovão.
O presidente da CPI, vereador 
Edeir Pacheco da Costa, destacou 
que o contrato antigo entre a 
Companhia e o Município estava 
vencido e vinha sendo prorrogado 
desde 2004. Em dezembro de 
2017, a concessão de abasteci-
mento de água foi renovada por 
mais 30 anos. No contrato consta 
também a responsabilidade pelo 
esgotamento sanitário do municí-
pio pelo mesmo período.
A Comissão abordou diversos 
questionamentos voltados às 
questões essenciais para que Ubá 
não enfrente problemas ainda 
mais sérios de abastecimento de 
água.

Loteamentos

A vereadora Jane Cristina Lacerda 
questionou uma resposta da 
Copasa a um dos requerimentos 
da CPI, sobre estudo de viabilida-
de técnica de abastecimento para 
satisfazer as demandas dos 
loteamentos na cidade. “Foi-nos 
respondido que pela Copasa 
foram atestados 68 laudos de 
viabilidade técnica de abasteci-
mento para 68 loteamentos 

autorizados, mas apenas 32 
projetos foram aprovados”, 
afirmou. 
O superintendente de Operações 
Z o n a  d a  M a t a ,  C a p a r a ó  e 
Vertentes da Copasa, Flávio de 
Paula, explicou que: “A Copasa 
concede o estudo de viabilidade e 
o empreendedor deve cumprir os 
requisitos com o projeto da obra . 
A Companhia possui o dever de 
garantir o serviço. A não aprova-
ção dos loteamentos ocorre 
porque os empreendedores não 
voltaram à Copasa para apresentar 
a documentação necessária, ou 
seja, o processo seguiu, mas o 
empreendedor não cumpriu as 
normas exigidas pela empresa e 
pela legislação”, explicou.

ETA Peixoto Filho

No que se refere à situação da 
Estação de Tratamento de Água 
(ETA) Peixoto Filho o presidente 
da CPI, vereador Edeir Pacheco da 
Costa , relatou ao representante da 
Copasa  que a Comissão foi até a 
ETA para uma visita técnica e 
identificou vários danos nos 
equipamentos. Esta informação 
consta também no relatório da 
Arsae, emitido em 2013. “Esta-
mos em 2017, e eu gostaria de 
saber por que a Copasa não tomou 
providências e se houve prejuízos 
no abastecimento da cidade com a 
falta de infraestrutura da ETA?”, 
inquiriu.
Flávio de Paula respondeu que 
todos os apontamentos realizados 
pela Arsae foram corrigidos 
naquela época, mas apareceram 

novos problemas, como trincas, 
fissuras e comprometimento da 
estrutura elevatória de água bruta 
e de água tratada. 
“No entanto, em nenhum momen-
to, esses problemas prejudicaram 
o abastecimento de água para o 
município.  Nossas  equipes 
trabalharam e corrigiram, colo-
cando em funcionamento todo o 
sistema de tratamento de água” 
declarou. 

Plano de Saneamento 
Básico

A  r e s p e i t o  d o  P l a n o  d e 
Saneamento Básico, o vereador 
Darci Pires da Silva, afirmou que 
na coleta de esgoto o valor cobra-
do será de 50% sobre o valor da 
conta de água. E indagou a partir 
de quando será essa cobrança.
O representante das Copasa 
ressaltou que a cobrança deve 
respeitar o prazo de início de 
operação do sistema. 
Logo após, a Copasa emitirá três 
comunicados, nos prazos de 30, 
60 e 90 dias para começar a ser 
cobrada a tarifa da coleta. “São 
duas etapas: um pagamento no 
valor de 36,5% referente à coleta e 
transporte de esgoto e a outra 
etapa no valor de 100% da conta 
de água, referente à coleta, 
t ransporte ,  interceptação e 
tratamento do esgoto. Essa 
cobrança somente vai acontecer 
quando a estação de tratamento 
estiver pronta e operando. A 
expectativa do tratamento de 
esgoto é, em média, de dois anos”, 
disse.

Tratamento do esgoto

Com base em notícias divulgadas 
na mídia pela prefeitura de Ubá de 
que o esgoto da cidade estará 
tratado até 2020 e o rio Ubá estará 
totalmente limpo, o vereador José 
Roberto indagou ao representante 
da Copasa se ele acredita que a 
empresa cumprirá este prazo. 
Segundo Flávio de Paula a Copasa 
ao assinar o novo contrato com o 
município comprometeu-se a 
fazer os investimentos necessários 
ao esgotamento sanitário em curto 
prazo, e adiantou que o projeto já 
está em fase final.

Reservatórios de água

Preocupado com a reserva de água 
para o município de Ubá, o 
vereador Antero Gomes de Aguiar 
perguntou se a Copasa não irá 
investir em algum reservatório 
para reter as águas provindas das 
cabeceiras em época de chuva e 
evitar o uso da água de poços, que 
deveriam ser util izados em 
situação emergencial.
 Conforme o representante da 
Copasa, todos os poços estão 
desligados atualmente.  E garantiu 
que as estações de Ubá Pequeno, 
Miragaia e Peixoto Filho irão ter 
água para ser tratada, praticamen-
te o ano todo.  “Além disso, a 
Companhia continua a realizar 
com o município e a população os 
cuidados nas pequenas barragens, 
plantios de mudas, o cercamento 
de nascentes, entre outros, para 
melhorar o fornecimento de 
água”, concluiu Flávio de Paula.

CRISE HÍDRICA

Comissão Parlamentar de Inquérito realiza novas 
oitivas para apuração de crise hídrica em Ubá

Contrato entre Copasa e Município: abastecimento 
e questões ambientais são discutidos na Câmara 

PROJETOS INSTITUCIONAIS 

Câmara nas Comunidades 
vai ao bairro Altair Rocha

Parceiros:

O projeto Câmara nas Comunidades é 
desenvolvido por meio de parcerias 
firmadas com diversas associações, 
instituições e organizações não 
governamentais do município. São 
elas: 
Corpo de Bombeiros Militar, 21º 
Batalhão de Polícia Militar, Escola de 
Cabeleireiro Érima Rodrigues, 
Faculdade Governador Ozanan 
Coelho (Fagoc), Fundação Presidente 
Antônio Carlos (Fupac), Grupo de 
Apoio ao Paciente de Câncer (Grapac) 
U b á ,  R o t a r y  C l u b e  d e  U b á , 
Associação Comercial e Industrial de 
Ubá  (Aciubá) ,  Assoc iação  de 
Capoeira Garra Mineira, Abadá 
C a p o e i r a ,  A s s o c i a ç ã o  d o s 
Aposentados de Ubá e Região, 
Associação Ubaense de Famílias e 
Amigos  dos  Au t i s t a s  (Aufa ) , 
Associação Ubaense de Saúde 
Mental, Mães Solidárias, Federação 
M u n i c i p a l  d a s  A s s o c i a ç õ e s 
Comunitárias dos Bairros e Distritos 
de Ubá (Femac), Centro de Referência 
em Assistência Social (Cras) dos 
bairros Vila Casal, São Domingos e 
Pires da Luz, Prefeitura de Ubá e 
Paróquia do Divino Espírito Santo.



PRODUÇÃO LEGISLATIVA
AQUI VOCÊ ACOMPANHA AS PROPOSTAS DOS VEREADORES

Proposições de 5 de março de 2018 (CONT.)
VEREADOR JOSELI ANÍSIO
Requerimento 021/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o calçamento de 
todas as ruas do Bairro Ligação, a pedido do suplente 
de vereador Ademir do Tanquinho. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 439/17 
de mesma autoria.
Requerimento 025/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza do 
córrego localizado na Comunidade do Tanquinho, a 
pedido do suplente de vereador Ademir do Tanquinho. 
A presente solicitação reitera a Indicação nº 562/17 de 
mesma autoria.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Indicação 047/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
duas placas que indiquem a faixa para a travessia de 
pedestres na Av. Comendador Jacinto Soares de Sousa 
Lima, sendo uma em frente ao Terminal Rodoviário e 
outra à Loja Passarela Veículos, a pedido dos 
munícipes.
Requerimento 027/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza de toda a 
área das galerias de águas pluviais e esgoto do Bairro 
Waldemar de Castro, principalmente na região 
conhecida como Beco do Sapo, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera a Indicação 
nº 061/17 de autoria do edil abaixo-assinado e da 
vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto.
VEREADORES JORGE GERVASIO E LUIS 
CARLOS RIBEIRO
Indicação 040/18
Solicitação: ao prefeito para fazer cumprir a Lei 
Complementar nº 171/2017, que autorizou a criação 
de doze cargos de agente de trânsito, em razão das 
importantes atividades a serem desenvolvidas para a 
fiscalização e a segurança do trânsito na cidade de 
Ubá.
VEREADORES JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS 
E ALEXANDRE MENDES 
Requerimento 024/18
Solicitação: ao prefeito para sugerir-lhe o envio a esta 
Casa de Leis, para tramitação e votação, de um Projeto 
de Lei Complementar que altere a redação do Art. 75 
da Lei Complementar 014/1992 (Estatuto dos 
Servidores Municipais de Ubá).
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 048/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação de 
todos os proprietários de lotes de Ubá, com o objetivo 
de providenciarem a limpeza e a conservação 
permanente, evitando, desta forma, o aparecimento de 
animais nas residências vizinhas.
Indicação 049/18
Solicitação: ao prefeito para realizar nivelamento da 
Rua José Betil, Bairro Mangueira Rural, e posterior 
construção de bueiros, a pedido dos moradores.
Indicação 052/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco em frente ao nº 76 da Rua José Lemos Duarte, 
Bairro Oséias Maranhão, a pedido dos moradores.
Requerimento 028/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
de todas as ruas do Bairro Schiavon, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera a Indicação 
nº 308/17 de autoria do edil José Roberto Filgueiras.
Requerimento 029/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
de todas as ruas do Bairro Peluso, a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera parcialmente 
a Indicação nº 173/17 de mesmas autorias.

Proposições de 12 de março de 2018
VEREADOR ANTERO GOMES
Indicação 060/18
Solicitação: ao prefeito para realizar asfaltamento dos 
logradouros públicos localizados no Bairro Jardim 
Esperança: Jurandir Teixeira, Maria do Carmo Médici 
de Oliveira, Realino Sebastião Firmiano, Maria 
Moreira de Oliveira, Valtecir de Carvalho Barroso e 
Três Irmãos. A presente solicitação reitera 
parcialmente a Indicação nº 626/17 de mesma autoria.
Indicação 061/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o asfaltamento 
Rua Eni Casal Cavalari, no Bairro José Cavaliere, a 
pedido dos moradores.
Indicação 062/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um bueiro nas proximidades do nº 56 da Rua José 
Médice, Bairro da Luz, a pedido dos moradores.
Indicação 063/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de todas as 
á rvo res  na  Av.  Senador  Lev indo  Coe lho , 
especificamente no trecho que compreende a indústria 
de Móveis América e a entrada da estrada de acesso ao 
novo presídio, a pedido dos munícipes.
Indicação 064/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o cascalhamento 
da estrada que compreende as comunidades Santo 
Anastácio e 13 de Maio, a pedido dos moradores.
Indicação 065/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o cascalhamento 
da Comunidade de Ubá Pequeno, a pedido dos 
moradores.
VEREADOR GILSON FAZOLLA
Moção de Pesar 005/18
Pelo falecimento do Sr. Edamir Pacheco da Costa, 
conhecido carinhosamente por “Branco Pescador”, 
irmão do vice-presidente da Câmara Municipal de 
Ubá, Edeir Pacheco da Costa.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Indicação 053/18
Solicitação: indicar ao prefeito que, por meio da 
Secretaria Municipal de Saúde, implemente em todos 

os Postos de Saúde do município a possibilidade de 
distribuição de pelo menos cinco fichas extras nos 
casos de urgência e emergência.
Requerimento 033/18
Solicitação: a Promotora de Justiça Tereza Rachel 
D'Avila Riane Lana, do Ministério Público da 
Comarca de Ubá/MG, para solicitar-lhe informações 
do andamento do processo do conjunto habitacional 
Cidade Carinho, especificamente com relação a 
obrigatoriedade da COPASA em disponibilizar 
hidrômetros de forma individualizada a cada 
apartamento, bem como da Caixa Econômica como 
responsável pelo empreendimento.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 059/18
Solicitação: ao prefeito para realizar desentupimento 
do bueiro localizado no final da Rua José Doriguetto, 
Bairro Palmeiras, a pedido dos moradores.
Requerimento 030/18
Solicitação: ao Sr. Gerente Distrital da COPASA 
Ubá/MG, Leandro Borges da Cruz, para solicitar-lhe 
informações sobre o andamento do projeto de 
captação de água do Rio dos Bagres até a cidade de 
Ubá, a pedido dos munícipes.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 054/18
Solicitação: ao prefeito para realizar urgentemente a 
remoção de uma árvore em frente ao nº 281 da Rua 
João Groppo, Bairro Inês Groppo, pois suas raízes 
estão danificando a indústria e as residências 
adjacentes, a pedido dos moradores.
Indicação 055/18
Solicitação: ao prefeito para realizar poda das árvores 
da Praça e Rua do Rosário, Centro, a pedido dos 
moradores.
Indicação 056/18
Solicitação: ao prefeito para realizar remoção de terra 
e entulhos da Rua Sete lagoas, Bairro Santana, em 
frente ao nº 150, presente no local em virtude de uma 
obra recente, a pedido dos moradores.
Indicação 057/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco em frente ao nº 241 da Rua Sete Lagoas, Bairro 
Santana, a pedido dos moradores.
Indicação 058/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico na Rua Vereador Oswaldo de Moura Estevão, 
Bairro Peluso, a pedido dos moradores.
Indicação 066/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos a 
fim de providenciar mais funcionários para atender o 
Distrito de Diamante, pois há muita demanda.
Indicação 067/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento do 
buraco localizado no início da Rua Adolfo Pereira 
Cortez, Bairro São Domingos, a pedido dos 
moradores.
Indicação 068/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco localizado na Rua Jorge Jacobe Ibraim, Bairro 
Eldorado, a pedido dos moradores.
Requerimento 031/18
Solicitação: ao prefeito para realizar desentupimento 
de um bueiro localizado na Rua Dr. Adjalme da Silva 
Botelho, Bairro Seminário, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera o Requerimento nº 236/17 de 
mesmas autorias.
Requerimento 032/18
Solicitação: ao prefeito para realizar desentupimento 
de um bueiro localizado em frente ao nº 151, Bairro 
Santana, a pedido dos moradores. O presente pedido 
reitera parcialmente o Requerimento nº 239/17 de 
mesmas autorias.

Proposições de 19 de março de 2018
VEREADOR ALEXANDRE MENDES 
Indicação 073/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza de 
todos os bueiros localizados na Av. Dr. Heitor Peixoto 
Toledo, que fornece acesso até as comunidades da 
Colônia, Povoado São Domingos e Boa Vista, a pedido 
dos moradores.
Requerimento 034/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
uma placa “proibido jogar lixo” na frente, fundos e 
laterais do Estádio Célio Moreira Pinto (Campo da 
Colônia Padre Damião). A presente solicitação reitera 
a Indicação nº 013/18 de mesma autoria.
VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Indicação 071/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
um bebedouro mais eficiente no Velório Municipal, a 
pedido dos munícipes, com o objetivo de atender o 
grande fluxo de pessoas que comparecem ao local, 
especialmente nos dias de calor intenso.
Indicação 072/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
um poste com luminária ao lado do ponto de ônibus 
localizado em frente ao Terminal Rodoviário, em 
razão da escuridão no local gerada por uma árvore.
Moção de Congratulações e Aplausos 006/18
À Sra. Maria Cláudia Mello, Diretora da Câmara 
Municipal de Ubá, pela passagem de seu aniversário.
Moção de Pesar 007/18
Pelo falecimento da Sra. Missionária Maria Gomes, 
ocorrido recentemente.
VEREADOR EDEIR PACHECO 
Moção de Congratulações e Aplausos 008/18
Padre Semer Salim Oliveira, pelos seus 30 anos de 
sacerdócio.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 069/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a extensão do 
trecho de área reservada para carga e descarga nas 
proximidades do nº 547 da Rua Antenor Machado, 

com vistas a atender, com maior amplitude, os 
comerciantes daquela localidade.
Indicação 070/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza da fossa 
séptica na Comunidade do Peixoto Filho, a pedido dos 
moradores.
VEREADOR JOSELI ANÍSIO 
Indicação 074/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
do Bairro Rosa de Toledo, a pedido dos moradores.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Requerimento 036/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento da 
Rua Elpídia da Silva Fagundes, do Bairro Santa 
Edwiges, até a Av. Senador Levindo Coelho, no trecho 
próximo ao Fórum da Justiça Estadual da Comarca de 
Ubá, a pedido dos moradores. A presente solicitação 
reitera o Requerimento nº 217/17 de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
VEREADORA ROSÂNGELA ALFENAS
Requerimento 009/18
Pela morte da Vereadora Marielle Franco, para 
manifestar o repúdio das pessoas de bem àquela 
covarde execução e prestar a homenagem dessa Casa.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 075/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a remoção de três 
árvores que estão caídas no Rio Ubá, no trecho da 
Rodovia Ubá-Guidoval, próximo ao Campo do Santo 
Antônio, a pedido dos munícipes.
Requerimento 035/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e 
capina da quadra poliesportiva do Bairro Olaria, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 501/17 de mesmas autorias.
Representação 005/18
Solicitação: à Direção da OI Ubá/MG para indicar a 
necessidade de reparo de fios da rede telefônica que 
estão caídos nas margens da Rodovia Ubá-Guidoval, 
especificamente nas proximidades do Campo Santo 
Antônio, a pedido dos munícipes.

Proposições de 26 de março de 2018
VEREADOR ALEXANDRE MENDES
Moção de Congratulações e Aplausos 009/18
Aos servidores das Secretarias Municipais de Obras e 
do Ambiente e Mobilidade Urbana, bem como da ECP, 
pelos relevantes serviços prestados em nossa cidade.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 077/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que possibilitem a legalização dos bairros de Ubá que 
estão em situação irregular, em regime de urgência, a 
pedido dos munícipes.
Indicação 078/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a reconstrução 
em concreto da ponte que liga o Bairro Santa Rosa às 
Comunidades da Zueira e Córrego dos Andrades, pois 
caiu recentemente, a pedido dos moradores.
Indicação 079/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
ponte de concreto no lugar da ponte de madeira que 
está situada na Comunidade de Ubá Pequeno, nas 
proximidades do acesso ao Córrego dos Teixeiras, a 
pedido dos moradores.
Requerimento 039/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Vereador Oswaldo de Moura Estevão, 
Bairro Peluso, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 689/17 de autoria dos 
edis Gilson Fazolla Filgueiras, Edeir Pacheco da Costa 
e Joseli Anísio Pinto.
Moção de Congratulações e Aplausos 010/18
À empresa JM Conservadora Patrimonial, pelos 
destacáveis serviços prestados na cidade.
VEREADOR EDEIR PACHECO 
Representação nº 007/18
Solicitação: à ECP engenharia Ltda., o número de 
contêineres a serem implantados e constantes no 
contrato com o Município, o número de contêineres já 
instalados e respectivos serviços.
VEREADORA JANE LACERDA
Requerimento 040/18
Solicitação: ao prefeito para enviar à Câmara, nos 
termos do Parágrafo Único do Art. 56 da Lei Orgânica 
Municipal, a escala completa do motorista Braz 
Júnior, do período compreendido entre 01 até 22 de 
março de 2018.
Representação 006/18
Solicitação: ao Sr. Cesar Augusto Monteiro Alves 
Júnior, Diretor Geral do DETRAN/MG, para solicitar-
lhe a gentileza de remeter a esta Casa de Leis 
informação a respeito do procedimento de remoção de 
veículos que estão em situação irregular, o conhecido 
“reboque”.
Logo, considerando a legislação vigente: 
É permitida a remoção de vários veículos ao mesmo 
tempo?
É possível rebocar vários veículos no mesmo 
caminhão e possibilitar o rateio entre os proprietários?
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Requerimento 038/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e 
limpeza das margens da Rua Adolfo Pereira Cortez, 
inclusive no trecho atrás do Terminal Rodoviário de 
Ubá, a pedido dos munícipes. A presente solicitação 
reitera a Indicação nº 379/17 de autoria do edil Antero 
Gomes de Aguiar.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 076/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e 
limpeza na Rua João Perón, Bairro Agroceres, a 
pedido dos moradores.
Indicação 088/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e 

limpeza na Rua Jardim das Alamedas, Bairro Cidade 
Jardim, a pedido dos moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 081/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a limpeza e a 
capina da Rua José Fernandes, Bairro Encosta do Sol, 
a pedido dos moradores.
Indicação 082/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de 
um buraco em frente ao nº 1241 da Av. Olegário 
Maciel, Bairro Triângulo, a pedido dos moradores.
Indicação 083/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o tapamento de 
um buraco em frente ao nº 82 da Rua Antônio 
Miquelito, Bairro Santa Bernadete, a pedido dos 
moradores.
Indicação 084/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o patrolamento 
entre a Comunidade da Ubeba até o Distrito de 
Diamante, a pedido dos moradores.
Indicação 085/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e a 
limpeza da Rua Tereza Casagrande, Bairro Concórdia, 
a pedido dos moradores.
Indicação 086/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação do 
proprietário do imóvel de nº 35 da Av. Santiago, no 
Bairro Santa Bernadete, para que promova a capina e 
limpeza, a pedido dos moradores vizinhos.
Indicação 087/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
um contêiner de lixo em frente ao nº 35 da Av. 
Santiago, Bairro Santa Bernadete, a pedido dos 
moradores.
VEREADORES JANE LACERDA, GILSON 
FAZOLLA E JORGE GERVASIO
Requerimento 041/18
Solicitação: Os membros da Comissão de Proteção 
Animal da Câmara Municipal de Ubá solicitam que a 
Câmara Municipal de Ubá, por intermédio da Escola 
do Legislativo, custeie a passagem e a alimentação do 
Palestrante, de São Paulo/SP, que se disponibilizou a 
ministrar, de forma voluntária, um curso prático para 
aplicação de anestesia inalatória em blocos cirúrgicos 
veterinários na cidade e região.

Proposições de 09 de abril de 2018
VEREADOR ALEXANDRE MENDES
Indicação 100/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
geral das margens da Rodovia Dr. Heitor Peixoto 
Toledo, que liga a Rodovia Ubá-Tocantins às 
Comunidades Boa Vista, Colônia Padre Damião e 
Povoado São Domingos, a pedido dos moradores.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 110/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
geral no Bairro São João, com atenção especial no 
trecho próximo à creche, a pedido dos moradores.
Indicação 111/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem o retorno do Posto de Saúde para a 
Comunidade do Córrego Fundo, em razão da grande 
demanda de moradores que necessitam se deslocar 
para regiões distantes em busca de atendimento 
médico.
Indicação 112/18
Solicitação: ao prefeito para realizar calçamento de 
trecho de aproximadamente 200 metros da Rua 
Cristina Bruschi Mendes, Bairro Peluso, ligando até a 
Rua Antônio Alfenas de Andrade, no Bairro São João. 
Requerimento 055/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
postes com luminárias no trecho compreendido entre o 
trevo do  Bairro Santa Edwiges até o Bairro José 
Cavaliere (Comunidade do Tanquinho), a pedido dos 
moradores. A presente solicitação reitera a Indicação 
nº 418/17 de mesma autoria.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Requerimento 052/18
Solicitação: ao prefeito para realizar intensa 
fiscalização de lotes em todas as comunidades e 
bairros de Ubá, com o objetivo de notificar os 
proprietários negligentes acerca da necessidade de 
limpeza e manutenção constantes. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 048/18 
de autoria dos edis Gilson Fazolla Filgueiras e Edeir 
Pacheco da Costa.
Representação 012/18
Solicitação: ao Comandante do 21º Batalhão de 
Polícia Militar de Minas Gerais, Tem. Cel. PM 
Giovani do Carmo Ramos, para convidar-lhe a 
comparecer em uma Reunião Ordinária nesta Casa 
Legislativa, em data a ser agendada junto à Diretoria 
Geral, com o objetivo de discorrer sobre suas 
expectativas de trabalho para a cidade bem como 
outros assuntos de grande relevância aos ubaenses.
Representação 013/18
Solicitação: ao Gerente da Copasa Ubá/MG, Sr. 
Leandro Borges da Cruz, com o objetivo de indicar-
lhe, a pedido dos munícipes, a necessidade de 
aumentar a fiscalização por parte dos técnicos da 
Copasa no sentido de possibilitarem reparos com 
maior rapidez nos logradouros públicos após as 
intervenções de rotina na rede de abastecimento, 
evitando, desta forma, transtornos frequentes aos 
ubaenses.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 114/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos no 
sentido de reformular o Conselho Municipal de 
Trânsito para que a Câmara Municipal de Ubá tenha 
vaga como membro no referido Conselho.
Requerimento 048/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a capina e a 

limpeza de todas as ruas do Bairro Encosta do Sol, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 328/17 de mesma autoria.
Requerimento 049/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
duas manilhas no canal de esgoto que está localizado 
nos fundos da residência de nº 142 da Rua Amadeus 
José Schiavon, Bairro Schiavon, que conduz esgoto e 
águas pluviais até o córrego adjacente, a pedido do 
morador. A presente solicitação reitera a Indicação nº 
404/17 de mesma autoria.
Requerimento 050/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o término do 
manilhamento da Rua José Augusto Marcos até o Rio 
Ubá, situado ao lado do estacionamento do 
Supermercado Líder, no Bairro Ponte Preta, cuja obra 
se encontra parada há muitos anos. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 578/17 de mesma 
autoria.
Representação 014/18
Solicitação: a Coordenadora do Sind-UTE/MG 
subsede Ubá, Sra. Lídia Maria Geraldo de Magalhães, 
para convidar-lhe a participar de uma Reunião 
Ordinária no Plenário desta Casa Legislativa, em data 
previamente agendada junto à Diretoria Geral, com o 
objetivo de discorrer sobre a greve dos professores e 
outros assuntos correlatos de interesse da população 
ubaense.
VEREADOR JOSELI ANÍSIO 
Indicação 098/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reconstrução da 
ponte que fornece acesso  à Comunidade da Zueira, 
pois caiu recentemente, a pedido dos moradores.
Indicação 099/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento da 
estrada da Comunidade da Zueira, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 051/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento da estrada da Comunidade 13 de Maio, 
a pedido do morador Vicente. A presente solicitação 
reitera, parcialmente, a Indicação nº 050/17 e a 
Indicação nº 064/18, respectivamente de autoria dos 
vereadores Jane Cristina Lacerda Pinto e Antero Gomes 
de Aguiar.
Representação 011/18
Solicitação: ao Coordenador Regional do DEER/MG - 
5ª RRG – Ubá/Mata, Sr. José Eduardo Duarte, para 
indicar-lhe a realização de capina e limpeza das 
margens da Rodovia Ubá-Divinésia, especialmente no 
trecho da Comunidade do Tanquinho, em razão dos 
constantes acidentes ocorridos, a pedido dos 
moradores.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 097/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reforma da calçada 
localizada nas laterais da Escola Estadual Januário 
Carneiro, na Rua Vicente Leite, Bairro Eldorado, a 
pedido dos moradores.
Representação 010/18
Solicitação: à Direção dos Correios da Agência de Ubá 
para informar, a pedido dos moradores da Rua Roberta 
d e  O l i v e i r a ,  n o  B a i r r o  P r i m a v e r a ,  q u e 
correspondências não estão sendo entregues desde a 
residência de nº 110 em diante, fato este que está 
causando muitos transtornos aos moradores.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 101/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico de toda a Rua Ângelo Sperandio, Bairro 
Aeroporto, a pedido dos moradores.
Indicação 102/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco na Rua Olímpio Ribeiro, Bairro Primavera, a 
pedido dos moradores.
Indicação 103/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos nas ruas Olímpio Ribeiro, Francisco Xavier 
Gomes e Antônio Carlos Caiaffa, todas no Bairro 
Primavera, a pedido dos moradores.
Indicação 104/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a reconstrução de 
parte da Rua Beira Linha que desabou, especificamente 
em frente ao nº 31, no Distrito de Diamante, a pedido 
dos moradores.
Indicação 105/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza e capina 
da Rua José Costa Marques, Bairro Ponte Preta, a 
pedido dos moradores.   
Indicação 106/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a recomposição do 
pavimento da Rua Cilene Laud, Bairro Meu Sonho II, a 
pedido dos moradores.  
Indicação 107/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Lambari, Bairro Ponte Preta, a pedido 
dos moradores.  
Indicação 108/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Silvério Amaral, Bairro Noeme 
Batalha, a pedido dos moradores.  
Indicação 109/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Antônio Cataldo Pinto, Bairro Peluso, a 
pedido dos moradores.  
Indicação 113/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico e o reparo do bueiro da Rua Colbert de Moura, 
Bairro Talma, a pedido dos moradores.  
Requerimento 053/18
Solicitação: ao prefeito para realizar o reparo da 
ciclovia da Av. Olegário Maciel, com a substituição dos 
tachões de sinalização (olho de gato) que apresentam 
defeito e com a repintura da faixa de segurança. A 

presente solicitação reitera a Indicação nº 315/17 de 
autoria do edil José Roberto Filgueiras.
Requerimento 054/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a poda de todas as 
árvores da Rua Lambari, Bairro Ponte Preta, a pedido 
dos moradores. A presente solicitação reitera 
parcialmente a Indicação nº 541/17 de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
Requerimento 056/18
Solicitação: ao prefeito para realizar construção de um 
passeio defronte ao terreno pertencente ao município na 
Rua Francisco Teixeira de Abreu, Bairro Palmeiras, o 
qual está localizado em frente à residência de nº 176, a 
pedido dos moradores. A presente solicitação reitera 
parcialmente a Indicação nº 510/17 de autoria do edil 
José Roberto Filgueiras.
Requerimento 057/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza e capina 
de um terreno localizado em frente à residência de nº 
179 da Rua Francisco Teixeira de Abreu, Bairro 
Palmeiras, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 375/17 
de autoria do edil José Roberto Filgueiras.
Representação 015/18
Solicitação: ao Gerente Distrital da COPASA Ubá/MG, 
Sr. Leandro Borges da Cruz, para solicitar-lhe a 
gentileza de remeter a esta Casa Legislativa as 
seguintes informações:
Quantos funcionários trabalham no setor de obras e 
manutenção da COPASA Ubá/MG?
Quantas e quais empresas que prestam serviços 
terceirizados para a COPASA Ubá/MG?
Representação 016/18
Solicitação: ao Gerente Distrital da COPASA Ubá/MG, 
Sr. Leandro Borges da Cruz, para indicar-lhe a 
necessidade de reparo na tubulação e no reservatório de 
água do Bairro São Judas Tadeu, a pedido dos 
moradores.

Proposições de 16 de abril de 2018
VEREADOR ALEXANDRE MENDES
Requerimento 058/18
Solicitação: ao prefeito para realizar asfaltamento da 
Rua Jomil Candian (aproximadamente 200 metros), 
Bairro Mangueira Rural, a pedido do Sr. Braz Jorge 
Laud. A presente solicitação reitera a Indicação nº 
014/18 de mesma autoria.
Requerimento 059/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
placas de “proibido jogar lixo” no Estádio Célio 
Moreira Pinto (Campo da Colônia Padre Damião), 
sendo uma na frente, outra nos fundos e igualmente nas 
laterais. A presente solicitação reitera o Requerimento 
nº 034/18 de mesma autoria.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 119/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento das ruas Diamantes e Francisco José 
Caetano Fernandes, localizadas no novo loteamento 
atrás do Bairro Santa Rosa, a pedido dos moradores.
Indicação 120/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a colocação de 
quatro postes de iluminação pública, com luminárias, 
nas proximidades da propriedade do Sr. Bernardo na 
Comunidade Córrego dos Braguinhas, a pedido dos 
moradores.
Indicação 124/18
Solicitação: ao prefeito para realizar repintura de três 
faixas de pedestres localizadas no entorno da Igreja da 
São Sebastião, especificamente na rua Cônego Vidal, 
rua Adalberto Carneiro de Castro e av. dos 
Franciscanos, a pedido dos munícipes.
VEREADOR JORGE GERVASIO
Indicação 115/18
Solicitação: ao prefeito para realizar repintura das 
faixas de pedestres localizadas na Rua José Augusto 
Marcos, Bairro Ponte Preta, sendo uma em frente ao nº 
2285 e outra à Escola Municipal Nossa Senhora 
Aparecida, a pedido dos moradores.
Indicação 116/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade em frente ao nº 82 da Rua 
João Mendes, Bairro Agroceres, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 060/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
dois redutores de velocidade na Rua José Lourenço da 
Silva, Bairro Luz, sendo um em frente ao nº 100 e outro 
nas proximidades da Confecção Leão. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 190/17 
de autoria da vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto.
Moção de Pesar 011/18
Pelo falecimento da Dona Ziza Jacob, ocorrido 
recentemente.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 121/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Quiquina Laurea, Bairro Peluso, a 
pedido dos moradores.
Indicação 122/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
geral da Rua Projetada, que liga os bairros Schiavon e 
Vila Casal (Morro do Querosene), a pedido dos 
moradores.
Requerimento 061/18
Solicitação: ao prefeito para realizar operação tapa 
buracos na Rua Vereador Oswaldo de Moura Estevão, 
Bairro Peluso, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 689/17 de autoria dos 
edis Gilson Fazolla Filgueiras, Edeir Pacheco da Costa 
e Joseli Anísio Pinto.
Requerimento 062/18
Solicitação: ao prefeito para realizar limpeza, capina e 
remoção de barro da Rua Sebastião Cristiano 
Raimundo, Bairro Vila Casal, a pedido dos moradores. 
A presente solicitação reitera parcialmente a Indicação 

nº 337/17 de autoria da vereadora Jane Cristina Lacerda 
Pinto.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO 
Indicação 117/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina, limpeza 
geral e instalação de corrimão no escadão que liga as 
ruas Antônio Candian e São Geraldo, no Bairro São 
Domingos, a pedido dos moradores.
Indicação 118/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reparo na 
tubulação de esgoto em frente ao nº 530 da Rua Antônio 
Candian, Bairro São Domingos, a pedido dos 
moradores.
Requerimento 063/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
das margens da Rua Adolfo Pereira Cortez, a pedido 
dos munícipes. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 379/17 de autoria do edil Antero Gomes de 
Aguiar.
VEREADORES LUIS CARLOS RIBEIRO E 
JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 123/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a reconstrução de 
parte da Av. Brasil, Bairro Olinda, pois desabou e está 
gerando riscos aos moradores e aos veículos que por ali 
trafegam.
Requerimento 064/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco localizado na margem da Rua Adolfo Pereira 
Cortez, Bairro São Domingos, a pedido dos moradores. 
A presente solicitação reitera a Indicação nº 067/18 de 
autoria dos edis Edeir Pacheco da Costa e Gilson 
Fazolla Filgueiras.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA 
Indicação 125/18
Solicitação: ao prefeito para realizar poda de árvores da 
Rua Monsenhor Lincoln Ramos, Centro, a pedido dos 
munícipes.
Indicação 126/18
Solicitação: ao prefeito para realizar capina e limpeza 
geral da Rua Rubens Baião, Bairro Pires da Luz, bem 
como dos lotes pertencentes à municipalidade, a pedido 
dos moradores.
Indicação 127/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a notificação do 
proprietário de um lote localizado em frente ao nº 146 
da Rua Prefeito Adolfo Nicolato, Bairro Pires da Luz, a 
fim de promover a limpeza necessária, em razão do 
grande volume de entulho no local, a pedido dos 
moradores.
Indicação 128/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco, de grande proporção, na Rua Fioravante Dutra, 
próximo à entrada do condomínio Jardim Alves do 
Vale, a pedido dos munícipes.
Indicação 129/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recomposição do 
calçamento da Rua Reginaldo dos Santos Machuco, 
Bairro Primavera, a pedido dos moradores.
Indicação 131/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento, com limpeza e capina das margens, do 
trecho atrás do Campo do Cruzado, localizado na 
Colônia Padre Damião, até a Comunidade de Ubeba, a 
pedido dos moradores.
Requerimento 066/18
Solicitação: ao prefeito para realizar estudos técnicos 
que visem à construção de uma quadra poliesportiva no 
Bairro Pires da Luz, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera parcialmente a Indicação nº 241/17 
de autoria do edil Luis Carlos Teixeira Ribeiro.
Requerimento 067/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico da Rua Júlia Trevizano, Bairro Santo Antônio, 
a pedido dos moradores. A presente solicitação reitera a 
Indicação nº 124/17 de mesmas autorias.
Requerimento 068/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco localizado na Rua Jorge Jacob Ibraim, Bairro 
Eldorado, a pedido dos moradores. A presente 
solicitação reitera a Indicação nº 068/18 de mesmas 
autorias.
VEREADORES EDEIR PACHECO, GILSON 
FAZOLLA, ROSÂNGELA ALFENAS E JOSELI 
ANÍSIO
Indicação 130/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento na estrada que liga o Distrito de Ubari 
até a Rodovia Ubá-Divinésia, passando pela Pousada 
dos Canarinhos, a pedido dos moradores.

Proposições de 23 de abril de 2018
VEREADOR ALEXANDRE MENDES
Requerimento 077/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de 
dois postes no Povoado São Domingos, sendo um no 
final da Rua José Messias e outro no final da Rua Maria 
de Lourdes Marçal, em virtude da escuridão que se 
encontram os locais citados, a pedido dos moradores. O 
presente pedido reitera o Requerimento nº 166/17 de 
mesma autoria.
VEREADOR ANTERO GOMES 
Indicação 148/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a instalação de um 
corrimão no escadão situado entre a Rua Luiz Bigonha 
e o pátio do DEER/MG, a pedido dos munícipes.
Indicação 149/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento da estrada que compreende a 
Comunidade da Barrinha e o Hotel Fazenda Pedra 
Redonda, a pedido dos munícipes.
Indicação 150/18
Solicitação: ao prefeito para realizar recapeamento 
asfáltico da Rua Galdino de Oliveira, Bairro São 
Domingos, a pedido dos moradores.

VEREADOR PASTOR DARCI PIRES 
Moção de Congratulações e Aplausos 012/18
Ao Doutor Munir Jacob, em razão da ocupação do 
cargo de Diretor Técnico do Hospital São Vicente de 
Paulo.
VEREADOR EDEIR PACHECO
Representação 017/18
Solicitação: ao Sr. Alexandre Cordeiro, Gerente da ECP 
Engenharia, para agradecer-lhe as informações e o 
mapa enviado com a distribuição de contêineres em 
Ubá. No entanto, voltamos a representar a ECP, pois 
necessitamos da lista impressa, que certamente a 
empresa terá em seu sistema de controle, contendo o 
nome de cada logradouro público com a quantidade e 
localização precisa dos respectivos contêineres e com 
os roubos e vandalizações, caso ocorram, especificados 
por rua e bairro.
VEREADOR JORGE GERVASIO 
Requerimento 078/18
Solicitação: para que a Câmara Municipal divulgue 
amplamente o disposto no art. 102, II, do Regimento 
Interno, referente às Reuniões Populares que podem ser 
agendadas pela população.
VEREADOR JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Indicação 145/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reparo na ponte de 
acesso ao Bairro Fazendinha, na qual abriu um buraco 
na cabeceira, bem como a colocação de sinalização de 
perigo no local, enquanto as obras não iniciarem, a fim 
de evitar acidentes, a pedido dos moradores.
Indicação 146/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco em frente ao nº 388 da Rua Luis de Matos, 
Bairro Vila Casal, a pedido dos moradores.
Indicação 147/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco em frente ao nº 38 da Rua Dário Vieiras, Bairro 
São Judas Tadeu, a pedido dos moradores.
Requerimento 069/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a pintura de uma 
faixa de pedestres em frente ao Colégio Objetivo na 
Rua Conselheiro Augusto César, Bairro Copacabana, 
visando a garantir maior segurança para a travessia de 
pedestres. A presente solicitação reitera parcialmente a 
Indicação nº 202/17 de autoria do edil Jorge Custodio 
Gervasio.
VEREADOR LUIS CARLOS RIBEIRO
Indicação 141/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a construção de 
um redutor de velocidade na Rua Elisa Amaral Peron, 
Bairro Agroceres, a pedido dos moradores.
Indicação 142/18
Solicitação: ao prefeito para realizar tapamento de um 
buraco na Rua Elisa Amaral Peron, Bairro Agroceres, a 
pedido dos moradores.
Representação 020/18
Solicitação: ao Gerente da Viação Ubá, Sr. Ricardo 
Santana, para solicitar-lhe, a pedido dos munícipes, 
explicações sobre os motivos que levaram a retirada 
dos pontos de ônibus localizados no final da Rua do 
Divino e da rua próximo a Fiat.
Representação 021/18
Solicitação: à Gerência da Energisa para sugerir, a 
pedido de munícipes, o reparo de uma fiação que está 
solta próxima à antiga Vaca Mecânica, na Rua Otaviano 
da Rocha, Bairro São Domingos.
VEREADORES LUIS CARLOS  RIBEIRO E 
JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS
Requerimento 074/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento da Comunidade 13 de Maio, a pedido 
dos moradores. A presente solicitação reitera 
parcialmente a Indicação nº 064/18 de autoria do edil 
Antero Gomes de Aguiar.
VEREADORES JOSÉ ROBERTO FILGUEIRAS, 
GILSON FAZOLLA E JORGE GERVASIO
Requerimento 076/18
Solicitação: os vereadores membros da Comissão de 
Agricultura, Comércio, Indústria e Meio Ambiente – 
CACIMA solicitam, na forma regimental e após a 
devida aprovação plenária, a autorização da 
Presidência desta Casa para que sejam elaboradas duas 
peças de marketing pela empresa INTERMINAS, 
sendo uma para a coleta de óleo no município e outra 
para divulgar o dia mundial do meio ambiente com 
abraço ambiental.
VEREADORES EDEIR PACHECO E GILSON 
FAZOLLA
Indicação 140/18
Solicitação: ao prefeito para realizar poda de duas 
árvores em frente ao nº 535 da Av. Comendador 
Teixeira e Silva, Bairro Dico Teixeira, a pedido dos 
moradores.
Indicação 143/18
Solicitação: ao prefeito para realizar a substituição de 
sete lâmpadas queimadas dos postes de iluminação 
pública que estão localizados na Rua João Sperandio, 
Bairro Mangueira Rural, a pedido dos moradores.
Indicação 144/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento da estrada que liga o APAE Rural até a 
Comunidade da Parada Moreira, a pedido dos 
moradores.
Indicação 151/18
Solicitação: ao prefeito para realizar patrolamento e 
cascalhamento da Comunidade do Quebra Coco, a 
pedido dos moradores.
Indicação 152/18
Solicitação: ao prefeito para realizar reforma do 
calçamento no trecho final da Rua José Augusto Condé, 
Bairro Bela Bista, a pedido dos moradores.
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